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 62ª Reunião Ordinária Realizada em 02.03.2021, às 17h00 
Videoconferência 

 

1. Verificação de quórum 

Participantes da reunião, por meio de videoconferência, os Conselheiros Arquitetos e Urbanistas: Rafael Amaral 
Tenório de Albuquerque, presidente do CAU/PE; Andreza Carla Procoro Silva Pereira, vice-presidente e 
coordenadora da Comissão de Ensino, Formação e Exercício Profissional (CEFEP-CAU/PE); Henrique Marques 
Lins, 1º vice-presidente e coordenador da Comissão de Organização, Administração e Finanças (COAFIN-
CAU/PE); Suely Alice Vasconcelos Mangabeira, 2ª vice-presidente e coordenadora da Comissão de Ética e 
Disciplina (CED-CAU/PE). Presentes ainda: o chefe de gabinete, Leonardo Igrejas; o gerente geral, Sérgio 
Manzi; o assessor especial da presidência, Arnaldo de Lima Borges Neto; a assessora de comunicação Márcia 
Guenes; e a secretária executiva Renata Tavares. Verificada a existência de quórum regimental foi dado início 
aos trabalhos. 

2. Justificativa de ausências 

Não houve. 

3. Ordem do dia 

No dia dois de março de dois mil e vinte e um, às 17:00 horas, reuniu-se por meio de videoconferência, os 
membros do Conselho Diretor (CONDIR-CAU/PE). O presidente do CAU/PE, Rafael Amaral Tenório iniciou os 
trabalhos dando boa tarde aos presentes. Comunicou os objetivos da convocação desta reunião e passou a 
tratar dos assuntos constantes da pauta, distribuída previamente pelo gabinete. Indagou aos presentes se tinha 
alguma observação a fazer acerca da súmula da reunião anterior de nº 61ª, enviada previamente, quando da 
convocação desta reunião. Os presentes informaram que não tinham observações a apontar, e concordaram, 
por unanimidade, pela sua aprovação. Prosseguindo a pauta: 01. Comunicados do presidente e dos vice-
presidentes. O presidente informou que dia 22 de fevereiro ocorreu, na sede do CAU/PE, a 2ª reunião ordinária 
envolvendo a OAB-PE, o CREA-PE e o CAU/PE. Na ocasião, os representantes das instituições profissionais 
discutiram e aprovaram as linhas iniciais do trabalho, com a formação e indicação dos integrantes de três 
subcomissões. A que tratará de ações da Assistência Técnica para Habitação de Interesse Social (ATHIS), 
que terá como coordenador, o CAU/PE, que indicou a arquiteta e urbanista Carmen Lúcia Borba Cavalcanti 
Cavalcanti, além de Stênio Cuentro e Cristiano Silva (CREA-PE), Hélvio Polito e Fernanda Carolina (OAB-PE). 
A subcomissão encarregada de analisar a Lei de Liberdade Econômica, terá a coordenação de Ermes Costa 
(CREA-PE), Sandra Pires (OAB/PE) e Henrique Marques Lins (CAU/PE). O grupo voltado à análise de Ações 
de Regularização Fundiária terá o representante da OAB-PE, Iris Souto Maior, como coordenador dos 
trabalhos, Adriano Lucena (CREA-PE) e Tomas Albuquerque Lapa (CAU/PE). A próxima reunião está marcada 
na sede da OAB-PE, próximo dia 16 de março, às 09h. Nesse momento, indaga aos demais membros do 
CONDIR se havia alguma comunicação a relatar. Os coordenadores informaram que tinham apenas relatos 
atinentes às suas Comissões. 02. Comunicados dos Coordenadores das Comissões Ordinárias. 
Inicialmente, a coordenadora da CEFEP-CAU/PE Andreza Carla Procoro Silva Pereira, comunicou sobre a 
situação de dois egressos, oriundos de Minas Gerias, que concluíram curso ministrados na modalidade EAD e 
procuraram o CAU/PE para realizar seus registros profissionais. O CAU/PE não acatou a solicitação. A 
conselheira considera que esse tema EAD precisa ser mais bem discutido no âmbito do Conselho. 
Preliminarmente, informou que o assunto foi discutido na CEFEP-CAU/PE, que entendeu que o assunto é tão 
importante que mereceria ser tratado na CTCC-CAU/PE, no CONDIR-CAU/PE, e levado ao Plenário do 
Conselho. A CTCC-CAU/PE discutiu o tema amplamente e os coordenadores de cursos foram praticamente 
unânimes em afirmar que o CAU/PE deve ser firme em não aceitar o registro dos profissionais egressos nessa 
modalidade. Assim, o CONDIR-CAU/PE recomendou que o assunto seja objeto de discussão na próxima 
Plenária, tendo em vista trata-se de assunto polêmico. O presidente entende que enquanto o CAU/BR não 
deliberar sobre o assunto, de forma definitiva, o CAU/PE não deve aceitar requerimentos de registros de 
profissionais egressos nessa modalidade. A seguir, o coordenador da COAFIN-CAU/PE, Henrique Marques 
Lins, passa a relatar sobre a boa situação financeira vivenciada pelo Conselho, mesmo num momento adverso 
enfrentado pela economia, contrariando todos os indicadores sugeridos pelo CAU/BR. Adiantou que o Relatório 
de Gestão do CAU/PE 2020, foi previamente examinado e aprovado pelo CAU/BR e na COAFIN e que este 
documento será levado à deliberação na próxima Plenária, além dos balancetes do último trimestre de 2020 e 
da Prestação de Contas, relativa ao exercício de 2020. Concluiu que toda essa documentação se apresenta em 
condições de aprovação. A coordenadora da CED-CAU/PE, Suely Alice Vasconcelos Mangabeira, informa que 
seis processos foram distribuídos na reunião ocorrida ontem, 01 de março, e serão trazidos à discussão na 
reunião de abril. 3. Expedição de Ofício Circular convocando a 22ª Reunião Extraordinária do CEAU-CAU/PE, 
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amanhã, dia 03, quarta-feira. Sobre o assunto o presidente Rafael Amaral Tenório sugeriu uma reunião 
preliminar entre Henrique Marques Lins, coordenador temporário dessa reunião com o assessor especial 
Arnaldo de Lima Borges, para acertar os pormenores sobre os itens a serem discutidos, especialmente sobre a 
legislação que rege o CEAU-CAU/PE, de forma a evitar intercorrências no andamento dessa reunião. A 
legislação que o rege o assunto precisa ser bem explicada aos membros efetivos do CEAU objetivando a 
formalização e legalização de sua atuação no CEAU-CAU/PE. “As direções das entidades devem estar em dia 
com suas obrigações legais”, isto é, CNPJ ativo, ata da diretoria devidamente registrada em cartório e membros 
de sua diretoria em dia com suas obrigações perante o CAU/PE. A expectativa do conselheiro Henrique 
Marques Lins é que no prazo máximo de 45 dias toda a documentação seja encaminhada e que atenda o 
previsto pela legislação. 4 Ajustes no Regimento Interno do CAU/PE. O assessor especial da presidência 
Arnaldo de Lima Borges informou que cópia do Regimento Interno do CAU/PE, com os ajustes previstos, foram 
enviados aos Conselheiros Titulares e Suplentes para apreciação e deliberação na próxima Plenária. O 
presidente sugeriu a Arnaldo de Lima Borges contatar a Conselheira Mohema Rolim Cavalcante Rodrigues se 
colocando, previamente, à sua disposição, para esclarecimentos sobre os ajustes pretendidos, de forma que o 
assunto possa fluir sem maiores intercorrências na Plenária, até sugerindo a apresentação de seu voto 
antecipadamente. Na Plenária cada conselheiro tem direito a 03 minutos para se pronunciar sobre o assunto e 
isso tem que ser respeitado de forma a objetivar o andamento da reunião. 5. Estruturação da Pauta da 172ª 
Sessão Plenária. O chefe de gabinete Leonardo Igrejas passa a expor a sugestão de pauta para a próxima 
Plenária. O presidente juntamente com os membros do CONDIR-CAU/PE sugerem alguns ajustes com o 
objetivo de dar melhor fluidez ao andamento da reunião. Todos as recomendações apontadas foram 
devidamente assinaladas pelo chefe de gabinete e ajustadas na pauta. Quanto a Ordem do Dia, o item 4.2 foi 
incorporado ao item 4.1, passando a denominar-se “Deliberar sobre alterações no Regimento Interno do 
CAU/PE, bem como das Comissões Temporárias já aprovadas na reunião passada”. Foi incorporado o item 4.4 
à pauta “Deliberar sobre o posicionamento do CAU/PE quanto a aceitação de registro profissional em Cursos 
ministrados na modalidade EAD”, assim como o item 4.5 “Temas oriundos das Comissões Ordinárias (CEFEP, 
COAFIN e CED)”. O presidente entende que os assuntos das Comissões Temporárias, por terem sido criadas 
no âmbito do CONDIR-CAU/PE, devem ser tratados aqui e não na Plenária. 

04. Extra Pauta 

Não houve. 

05. Informes 

Não houve. 

06. Encerramento 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente do CAU/PE, Rafael Amaral Tenório de Albuquerque, agradeceu a 
presença de todos e declarou encerrada a 62ª Reunião Ordinária do Conselho Diretor do CAU/PE, a qual, eu 
Leonardo Igrejas, lavrei a Súmula e dou fé. Recife, 02 de março de 2021. 

 
 
PRESENTE 
Rafael Amaral Tenório de Albuquerque 
Presidente do CAU/PE 
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Leonardo Igrejas 
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PRESENTE 
Arnaldo de Lima Borges Neto 
Assessor Especial da Presidência do CAU/PE 

PRESENTE 
Sergio Manzi 
Gerente Geral do CAU/PE 

   
 
PRESENTE 
Renata Tavares 
Secretária Executiva do CAU/PE 

PRESENTE 
Márcia Guenes 
Assessoria de Comunicação do CAU/PE 

 

 
 
Considerando o cenário de pandemia decorrente da COVID-19 e em defesa da saúde dos membros do 
Conselho Diretor, colaboradores e convidados, com a implantação de reuniões deliberativas virtuais, 
atesto a veracidade e a autenticidade das informações prestadas. 
 

 
 

___________________________________________ 
RAFAEL AMARAL TENÓRIO DE ALBUQUERQUE 

Coordenador do Conselho Diretor do CAU/PE 


